

名古屋市立吉根中学校  
第2学年 学年通信  
No.3 令和5年4月25日

# きずな 絆

## 最高の仲間とは？

- ・つらいときに支え合える仲間
- ・喜びや感動を分かち合える仲間

## 保護者の皆様へ

先日の学級懇談会、部活動保護者会では、お忙しい中ご来校いただき、ありがとうございました。お子様が2年生になって3週間が経とうとしていますが、もし何かご心配なこと、ご不明なことがありましたら、ぜひ学校までご相談ください。よろしくお願いいたします。

### 【連絡】

- ① 4月28日（金）に稲武野外学習説明会があります。13：20頃には開場、13：30頃には開始予定ですが、イス並べ等の準備が整うまでお待ちいただくこともあります。ご了承ください。なお、座席はお子さまの隣に座っていただきます。また、入校許可証とスリッパをご持参ください。
- ② 補助教材の集金が5月16日（火）、17日（水）にあります。現金で3,860円を徴収しますので、ご準備ください。

## 「2年生になって」の作文紹介

### 【1組】

- ・ ぼくは今年の部活、正直こわいです。今の3年生がいなくなったら、しっかりとやっていけるのか、手本がいなくなり、ぼくらがいきなり手本になれるのか、とても不安です。ですが、1年生が入ってくる今、そんなこと考えていられないし、先輩ということを実感していかなくちゃいけないので、がんばります。1年生が本格的に入ってきたら、いい手本になれるよう努力します。
- ・ 中学2年生になって、特に頑張りたいことは勉強です。この目標のために、勉強の習慣をつけること、また、その前に生活リズムを整えることから変えることが大事なんじゃないかなと思いました。生活リズムの中で一番できてないと思うことが早寝早起きです。今までも何回かできるように努力はしていたけど、すぐいつもの生活に戻ってしまっていたので、今年こそは早寝早起きができるようにし、勉強の習慣をつけられるようにしたいと思いました。
- ・ 新しく2年生になって、かつての1年1組でできた友達のほとんどは、2年1組になって別れてしまいました。2年1組は小学校のときに仲良くさせてもらっていた人が、ちょくちょくいました。けれど、1年1組で友達になったほとんどの人がいなくなってしまい、少し複雑な気持ちでいました。けれどそんなことを気にするよりも、新しい友達をこの2年1組で作って、1年生の時とは違った、楽しい1年間を過ごしていきたいと思いました。

### 【2組】

- ・ 周りの空気に流されないで自分がクラスの雰囲気を変えたいと思い、「自分らしく」を大切に失敗を恥ずかしいと思わないで頑張りたいです。「挑戦」という言葉を胸に「やらずに後悔するならやってみよう」と悔いのないように2年生を楽しみたいです。
- ・ 私はクラスが変わって不安6割、わくわく4割の気持ちでいます。去年のクラスは知り合いも多く、なじみやすい人ばかりでした。ですが今年は違うクラスのカラーの人がたくさん混ざっています。このクラスのカラーは、私たち自身が作っていくものだと思っています。私はこのクラ

スが元気だけどもじめで切り替えがちゃんとできるクラスになればいいなと思っています。実際このままだとこのクラスは元気だけど切り替えがしっかりできるクラスにはならないと思っています。だけど、ひとりひとりの行動がクラスを動かすのだと思います。一人が重なれば10人、20人となっていくと思います。だからまず、私自身が変わらなければいけないと思います。私が変わって周りの人を変えていき、最終的にはクラスを良い方にひっくり返したいと思います。

### 【3組】

- ・ 2年生では、何事もこつこつとやっていけるようになりたいです。1年生の時は、勉強習慣がついていなくて、テスト期間以外は全くといっていいぐらい勉強をしていなかったり、やろうと決めたことも3日間ぐらいは続いてもなかなかそこから続かなかったりなど長続きできたものはほとんどありませんでした。学年集会で中島先生が言っていた「21の法則の話」を聞いて、まずは4月が終わるまで頑張ってみよう！と思い、さっそく始めてみました。まだ続くかはわかりませんが、1年生の時よりもいろいろなことが続けられるように頑張ります。
- ・ 私は、今年1年間で、自分が大変な時も、いっぱいいい時も、周りをよく見て自分から行動し、いろんな人を手助けすることを一番の目標として頑張りたい。この学年が終わった時、もっとこうしておけばよかった。何であの時やっておかなかったんだろう。と思わないで良いように、1日1日を大切にしながら、1つ1つ確実にこなしていきたい。今はまだまだ不安だし、この先どうなるのかとヒヤヒヤしているけど、いろんなことに深く考えすぎて大変になるのは嫌だから、今年は今までよりポジティブに物事を判断していきたい。1年間、いろんなことにチャレンジして、「迷ったらやってみる！」を意識して頑張る。
- ・ 2年になって、まだクラスになじめていません。そして先輩にもなりました。正直なところ、自分は1年生の時、「2年生、怖いなー。」と思っていました。でも、部活に入ったことで、「あ、2年生、優しいなー。」と感じました。先輩も緊張しているなと思いました。ようやく2年生になり、先輩に教えてもらったことを次の1年生に教えられたらいいなと思いました。先輩からのバトンを落とさないように、しっかりと次の1年生に渡そうと思います。次は「自分たちの番だ」とそれを大切にしていければいいなと思いました。

### 【4組】

- ・ (中略) 1年生の時は、先輩や先生方に指示を出してもらったり、与えられたものに対して全力を尽くせるようにしていたりしたところも多々あったので、2年生になり、後輩たちが私たちの背中を見ながらついてくるので、与えられてから行動に移すのではなく、自分が周囲をよく見渡すこと、そして周りの意見に耳を傾け、先生の判断に委ねるのではなく、自分で判断し、自ら行動に移していきたいです。(中略) 2年生では、この赤学年全員が協力して、一人が大変な時はみんなも一緒に頑張ったり助けたりしてあげる。また、一人が楽しいことやプラスのことがあったらみんな嬉しく喜ぶ。このように、学年のみんなでリレーをしながらバトンタッチをして交代をしながらつらい時でも大変な時でもこの学年全員で乗り越えていけたらなと思います。これが達成できたらきっと最高の仲間へと大きく近づくと感じます。なので、2年生の終わりには、これが最高の仲間だ！って言えたらいいと思います。
- ・ 新しいクラスなので不安や期待ももちろんあります。けど、自分的には色んな先生方がおっしゃっていたように自分でチャレンジ！！一歩踏み出すことを頑張りたいです！具体的には、自分から積極的に話しかけていく。まだ、半数の子とは話せていないから友達になれるか不安ですが、

はぴふれなどでたくさん仲良くなりたいです。何話せばいいか分からなくてとまどってしまうこともあるから、同じ趣味の人とか、自分に似てるのが好きな人たちとたくさんしゃべりたいです。

#### 【5組】

- ・ 長いようで短かった1年生が終わって、まるで私たちよりもずっと大人に見えていた2年生になりました。2年生では、どんなことを教えてもらえるのか、どんな友達ができるのか、という大きな期待もあります。また、私たちが大きく見えていたように、きっと1年生にとって私たちはずっと大人で大きく見えていると思います。だから、お手本になるような立派な先輩でいたいと思います。私たちが次にきれいに咲いた桜を見る時は、3年生です。3年生と言えば、「受験」です。受験期に入れば、皆、自分の志望校に入るために最善を尽くして、勉強をする時期です。きっと自由には遊べなくなるだろうし、余裕も少しっずつなくなってくると思います。だから、今のうちにたくさん遊んで、取り残されないようにたくさん勉強もして一日一日を噛みしめて、充実した日々を過ごしたいです。
- ・ 2年生になって、まだ実感がわきません。まだ気分が前のクラスのままだし、ちょっと前に入学したような感じで、不安とか寂しさでいっぱいです。勉強のレベルも上がるし、きっと嫌になるけど、初めてのわくわくがまだあるので、頑張ってみようと思います！1年生の時に、今までできなかったことはいっぱいできるようになったし、とりあえず全てにトライ！新しいクラスでは、一学期はみんなのいいところをたくさん探します！新しい先生ともいっぱい話して仲良くなりたいです！この1年を楽しさで忘れられない年にするのが2年生の目標です。

#### 【6組】

- ・ 2年生での私の目標の一つは、このクラスを優しさと団結力あふれる、絆がものすごく強いクラスにすることです。しかし私一人でできることではありません。でも私だけができるとあると思うから、それを探して自分から行動できるようになりたいです。
- ・ 2年生では稲武野外学習というとても大きな行事があり、ほかにも部活で3年生の先輩のように、1年生をまとめたり教えるなど、「指示されてやること」よりも「自分たちで考えてやること」のほうが多くなると思います。なので、「自分たちで考えてやること」を主体的にやり、失敗しても良い思い出や良い経験が生まれると思うので、「自分たちで考えてやること」に挑戦したいです。
- ・ 初めての野外学習があります。これは私たちが成長をするチャンスだと思っています。誰かの先輩になることで自分の行動を見直すことができるし、1年生のお手本となれるような2年生になろうという新たな目標ができます。私も2年生として、1年生にあこがれてもらえるようになりたいと思います。
- ・ 私は1年生の時、テスト期間中もあまり勉強せず、毎回テストが悲惨な結果となっていました。その時、後悔や焦り、そして自分に対する失望感を感じました。そのことを踏まえて私は、2年生では普段から勉強に励むようにしたいと思いました。きっと3年生になり、受験期間になると、あの時勉強すればよかった、こんな勉強量こなせるわけない、と思い、とても後悔すると思うので、その時の私のために、今から勉強するくせや習慣をつけたいです。

## 2年生 5月の行事予定

日	曜	ラ	ラン	チ	行	事	A	B	1	2	3	4	5	6			
1	月	45	○		生徒委員会15:15		B	道	月2	月3	月4	月5	月6				
2	火	45	○		生徒議会15:15		B	火1	火2	火3	火4	火5	総				
3	水				憲法記念日												
4	木				みどりの日												
5	金				こどもの日												
6	土																
7	日																
8	月	45	○					A	道	月2	月3	月4	月5	月6			
9	火	50	123		(3年修学旅行)		A	火1	火2	火3	火4	火5	総				
10	水	50	123		(1年校外学習)		A	水1	水2	水3	水4	水5	水6				
11	木	50	456		↓		A	木1	木2	木3	木4	学	一				
12	金	50	456				A	金1	金2	金3	金4	金5	総				
13	土																
14	日																
15	月	45	○		教育相談(18日(木)は除く)		B	<b>月2</b>	<b>月3</b>	<b>月4</b>	<b>月5</b>	—	—				
16	火	45	○		補助教材集金		B	火1	火2	火3	火4	火5	—				
17	水	45	○		↓		B	水1	水2	水3	水4	水5	—				
18	木	50	○		4限まで(昼食後下校)		B	木1	木2	木3	木4	—	—				
19	金	45	123				B	金1	金2	金3	金4	金5	—				
20	土																
21	日				家庭の日												
22	月	45	123		↓			A	<b>水2</b>	<b>水3</b>	<b>水4</b>	<b>水5</b>	<b>水6</b>	—			
23	火	テ	×		第1回テスト	マーケット予約(6月分)	A	数	理	英	—	—	—				
24	水	テ	456		③避難訓練	↓	A	国	社	避難	—	—	—				
25	木	50	456		AET着任式 内科検診13:20		A	<b>金1</b>	<b>金2</b>	<b>金3</b>	<b>金4</b>	<b>金5</b>	総				
26	金	45	○				A	<b>木1</b>	<b>木2</b>	<b>木3</b>	<b>木4</b>	学	—				
27	土																
28	日																
29	月	集	○		朝会	環境学習ウィーク(6/11)	B	<b>月2</b>	<b>月3</b>	<b>月4</b>	<b>月5</b>	<b>月6</b>	道				
30	火	45	○		体力運動能力調査準備(授業後) 尿検査(1次)		B	火1	火2	火3	火4	火5	総				
31	水	45	○		体力運動能力調査 (雨天:水1236学)		B	体	力	運	動	能	力	調	査	学	—
1	木	45	○		体力運動能力調査予備日		B	<b>水1</b>	<b>水2</b>	<b>水3</b>	<b>水6</b>	学	—				
2	金	45	○		稲武事前指導(3限まで)	↓	B	稲	武	事	前	指	導	—	—	—	

↑ ○は全クラスCDランチ、数字はそのクラスがABランチでそれ以外がCDランチ